

L'Association des Radios Amateurs de la Côte d'Emeraude et la Route du Rhum : Un rituel !

Yannick Blandin F5CYM

Depuis quarante ans, au fur et à mesure des différentes éditions, le départ de la Route du Rhum est devenu l'évènement sans doute le plus important du Pays de Saint-Malo. Depuis 1998, les radioamateurs de la Côte d'Emeraude se sont associés à ce rassemblement incontournable des passionnés de la mer et de la voile pour souligner et renforcer le lien étroit qui a toujours existé entre les gens de la mer et les radioamateurs.

Cette fois encore, l'ARACE organise une opération spéciale à l'occasion du départ de la Route du Rhum et activera l'indicatif **TM4RUM** du 25 octobre au 5 novembre inclus, et aussi du 9 au 11 novembre inclus.

Une équipe de 24 OM opérera les six stations qui seront mises en place à cette occasion sur le site historique de la cité d'Alet à Saint-Malo. Ces stations émettront en CW, en phonie et en modes numériques dont le FT8.

Le millésime 2018 revêt un caractère particulier puisque le premier départ a été donné à Saint Malo il y a 40 ans, et il s'agit donc de la onzième route du Rhum. Mais cela ne se limitera pas simplement à l'activation d'un indicatif spécial car de nombreuses animations sont prévues tout au long de ces 10 jours.

En effet, depuis sa création, l'ARACE a toujours donné la priorité à la promotion du radioamateurisme, en s'adressant particulièrement au jeune public. Dans cette optique, trois journées ludiques seront réservées à des groupes de jeunes pour leur permettre de découvrir la radio et de s'initier au code Morse et à la recherche de balises.



Le site exceptionnel de l'ARACE le « Fort d'Alet »

D'autres animations ouvertes à toutes et à tous sont prévues pendant cette période de dix jours, et notamment un musée de la radio avec quelques pièces rares et des présentations audiovisuelles commentées.

Ce musée ne sera pas uniquement tourné vers le passé car les nouvelles technologies y seront aussi présentes pour permettre aux visiteurs de mesurer l'extraordinaire évolution des techniques de radio communication depuis Marconi et Popov.

Les visiteurs pourront bien entendu observer les opérateurs en action qui tenteront de battre le record établi à 13936 contacts en 2014 durant dix jours, même si les conditions de propagation ne s'annoncent pas extraordinaires.

La mise à disposition du site exceptionnel de la cité d'Alet à Saint-Malo et les conditions particulièrement favorables dans lesquelles l'ARACE peut envisager ce genre d'évènement reposent en grande partie sur l'excellente collaboration qui perdure entre notre association et les collectivités locales, et en particulier la municipalité de Saint-Malo.

L'association du radioamateurisme avec les grands évènements à caractère national, voire international, est un vecteur de promotion extrêmement efficace. L'ARACE souhaite une fois encore en faire la démonstration lors de cette édition 2018 de la Route du Rhum.

A bientôt sur les ondes.

Un site spécial a été créé à cet effet :
<http://tm4rum.arace.fr/>
www.arace.fr

RECTIFICATIF Exercice de lecture au son.

Michel Baudoin F5LBD

Info parue page 59 de Radio-REF n° 923 de septembre 2018 :

Il fallait lire : par suite de DMLA aggravée, l'exercice de lecture au son ne peut plus être manipulé sur la QRG prévue. Il peut être écouté le mercredi après-midi sur le site de l'Union des Radio Clubs à des vitesses différentes au choix.

Le corrigé du cours y figure également.

